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DADOS GERAIS 

Data: 28/02/2024 Local: por videoconferência Horário: 09h 

Tipo de Reunião: Ordinária de Trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Órgão 

Orlando Morgado Jr. DEER 

Edson Zacarias Prefeitura de Santos - CET 

Mário Marques Prefeitura de Bertioga 

Leandro Avelino  Coordenador – Paria Grande 

Emilio Biazzus Prefeitura de Mongaguá 

Rita  Prefeitura de Guarujá 

Marcos Bispo  Prefeitura de Peruíbe 

Fábio Ramos Prefeitura de Itanhaém 

José Lavorente STM 

Vinícius Constantino  Agem 

Fabio Ferreira dos Santos EMTU 

André Sodré  Agem/Condesb 

Pauta divulgada em:  
23/02/2024 

Reunião iniciada às:  
09h32 

Término da Reunião às:  
11h18 

 

PAUTA 

Item I – Atualização do PRMLS; 
Item II – Atualização da Concessão da Rodovia SP-055; 
Item III – Eleição para Coordenador e Relator da Câmara Temática; 
Item IV – Outros assuntos de interesse regional. 

 

REGISTROS 

 

 O Coordenador abriu os trabalhos, com o item I da pauta; 
 O coordenador iniciou dizendo que está seria uma pauta permanente da câmara 

temática devido sua importância foram quase 15 meses tratando desse assunto, e 
existem muitas ações em andamento que estão consignadas no plano, e outras 
que ainda não se iniciaram, portanto, a manutenção dessa pauta é uma forma da 
Câmara acompanhar os desdobramentos do Plano Regional de Mobilidade; 

 Também chamou atenção para o BRT, que dever ser constantemente monitorado 
sua implementação, sobretudo nesse momento em que se discuti a concessão da 
SP 055; 

 Sobre a questão do ar condicionado nos ônibus intermunicipais, o Fábio da EMTU, 
explicou que existe uma questão contratual à época da concessão, que 
estabeleceu que 4% da frota deveria estar equipada com ar condicionado, hoje 
esse índice é de 5,3% da frota, portanto as concessionaria estão em dia com esse 
quesito, a Direção da empresa está ciente das reivindicações da região quanto 
essa questão, mais por questões do equilíbrio econômico-financeiro estabelecidos 
em contrato é preciso o Governo do Estado se manifestar com algum aporte ou 
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com subsidio para aumentar esse percentual da frota de forma mais ágil; 

  Essa é uma demanda de todos os nove municípios da região; 
 Obras de ciclovia em entre São Vicente e Praia Grande estão em andamento, a 

Curva do S está em obras, obras ainda em Santos do VLT, entre outras; 

 Passando para o item II da pauta, o Coordenador iniciou falando que os 
municípios do litoral sul serão os mais afetados pela concessão da Rodovia SP 055, 
além do Guarujá, que deverá ter um pórtico de pedágio, destacou que em toda 
concessão se prevê 15 postos de pedágios, e 10 estão na nossa região, e estranha 
o fato de em Praia Grande estar previsto 2 pórticos de pedágio, numa distância 
entre um e outro de cerca de 4 km, sem intersecção de nenhuma outra rodovia, 
então o coordenador coloca que esta questão é muito séria em Praia Grande, e 
pode levar a Prefeita até a solicitar a impugnação do edital, entre estes pontos 
destacados, há ainda vários outros destaques passiveis de questionamentos no 
edital de concessão que o Município de Paria Grande vem fazendo e que 
aguardam um melhor retorno do Estado. O Secretário Leandro Avelino ainda 
informou que o município de Praia Grande não assinou o convênio com o Estado 
sobre a concessão justamente por ter encontrado muitos pontos passiveis de 
melhor esclarecimento técnico, para eles sem justificativas claras, portanto muitos 
pontos parecem impositivos no convênio o que inviabilizou a assinatura com o 
município; 

 Depois pediu a palavra Fábio de Itanhaém, disse que no município foi montada 
uma comissão com o Prefeito e alguns secretários, disse que isso possibilitou um 
pequeno avanço, entendem que o município poderia ser o mais prejudicado com 4 
pórticos de pedágio no município, mais disse que o Estado foi sensível nesta 
questão e retirou uma praça de pedágio, e ainda não houve assinatura de 
convênio com o município; 

 9 de abril está prevista a abertura dos envelopes do edital da concessão; 
 No próximo item de pauta foi tratado da questão da eleição de coordenador e 

relator da câmara temática, o Secretário Executivo do Condesb André Sodré, falou 
da importância da eleição dos dois membros, citou a última reunião com todos os 
coordenadores, a Agem e o Condesb, para tratar de pontos importantes do papel 
dos dois membros, e portanto, solicitou a eleição dos referidos membros para 
colocar a câmara em situação de legitimidade com seus membros de coordenador 
e relatos eleitos para um mandato de dois anos; 

 O Coordenador colocou em discussão a matéria; 
 Depois da apresentação e indicação do Diretor da Agem Vinicius, o mesmo pediu a 

palavra, agradeceu a todos a oportunidade de participar de importante câmara 
temática, e sim se colocou à disposição para ser escolhido e apreciado como 
relator da câmara temática para os próximos dois anos; 

 Após a fala do Vinicius, o coordenador disse que não poderia mais continuar à 
frente da câmara temática, por motivos eleitorais, ele terá que se 
desincompatibilizar da função de Secretário em abril, pois provavelmente será 
candidato nas eleições de 2024; 

 E solicitou gentilmente que algum dos secretários presentes pudessem assumir a 
coordenação da câmara temática; 

 E como ainda não houve interessados, o coordenador sugeriu um intervalo de 



 

 

CT MOB 001.24  Página 3 de 4 

REGISTROS 

tempo, para que fosse construída uma possibilidade, talvez numa próxima reunião 
extraordinária, esse tempo serviria para ele ajudar a construir a indicação de um 
nome para coordenação e a Agem definir um nome para relatoria da câmara, 
proposta que foi aceita por todos; 

 No último ponto de pauta o coordenador perguntou quanto a questão do aumento 
das tarifas de transporte público nos municípios, antecipando que em Praia 
Grande, não deve ter aumento de tarifa para o usuário, mais apenas da tarifa 
técnica com aumento do subsidio para a empresa, e sugeriu que todos os 
Secretários façam a gentileza de colocar no grupo como se dará essa questão nos 
9 municípios, pois é importante, para atualização e perceber como como será esse 
comportamentos de todos, como ocorrerão as taxas, ou não, em fim para um 
acompanhamento e atualização dessa questão na região; 

 Como últimos encaminhamentos o Coordenador então ficou de marcar uma nova 
reunião extraordinária ainda em março, com a pauta especifica da eleição de 
coordenador e relator, e homologação do calendário das reuniões da câmara em 
2024; 

 E não havendo mais nada a tratar a reunião foi encerrada pelo Coordenador. 
 

 
 

Santos, 28 de fevereiro de 2024 
 
 
 

LEANDRO AVELINO 
Coordenador da Câmara Temática 

 
 
 

 
 
André Luiz Sodré 
Secretário Executivo 
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